

ALICANTE del 22 al 29 de junio
Fogueres de San Juan
más de treinta magníficos monumentos
artísticos, de escultura y de crítica, que se
queaman al mismo tiempo la noche de
San Juan.
Treinta bandas de música - Trucos - Re-
gatas. Otros festejos.

(FRANQUEO CONCERTADO)

SUSCRIPCIONES

Alicante, un mes, . . 2 pta.
Provincias, trimestre . 7,50 »

Precio del ejemplar 10 céntimos

Diario Republicano fundado por Juan Botella Pérez

Año XXI Num. 6905 ALICANTE Viernes 19 de Mayo de 1933

Para EL LUCHADOR

DEL PENSAR Y DEL VIVIR

BIBLIOCASTAS

Por ANTONIO ZOZAYA

Las nuevas que nos llegan de Alemania y que nos informan de la quema constante de libros judíos por los secuaces iracundos de Hitler, nos han sobrecogido con el pavor que inspiran todas las feroces regresiones a los enamorados de los ideales progresivos y de la fraternidad entre todos los sectarios, nada tan odioso como la quema de las obras del pensamiento, sean cuales fueren; llega tal salvajismo a exceder en maldad al premeditado homicidio de los viejos inquisidores. Porque quien quema a un hombre es un asesino fanático y aborrece a un semejante; pero quien quema libros a la hoguera odia a todos los hombres y hiere mortalmente a la humanidad.

Todavía es seguro que en España, al saber que los libros quemados son obras de judíos, habrá personas o semipersonas que disputarán meritorio el hecho. En nuestra patria un judío sigue siendo el descendiente del traidor Judas que vendió al Redentor; Galdós hizo en «Gloria» el retrato de estos fanáticos. Ellos no recuerdan que Jesús fué judío de pies a cabeza, y judíos los apóstoles y todos los primeros cristianos. Odiar a toda una raza por el encono suscitado por una leyenda, que puede muy bien no ser cierta y que, aún siéndolo, no justifica la crueldad, pedir el exterminio de millones de hombres porque se dice que hubo otros de su raza, hace veinte siglos, en un rincón de Asia, que cometieron nada menos que un delito, como si se pudiese matar de veras a un Dios inmortal, conservar la enemiga a los que no piensan como nosotros y pretender que el pensamiento no encuentre medios de expresión y que los libros sean trocados en cenizas, es, sencillamente, barbarie, salvajismo y ferocidad primitiva.

Claro es que los alemanes que hacen esto no pueden menos que el prestigio de la Alemania gloriosa, que tanto ha trabajado y trabaja por la civilización, de la patria de Goethe y de Schiller, de Beethoven y de Wagner, de Kant y de Hegel, de la sublime Germania creadora y propulsora de todos los ideales excelsos y magnánimos. No; Alemania nada tiene que ver con sus sectarios, ni con sus sujetos hipnóticos. Ella es la primera en condenar los actos vandálicos y, entre ellos, como el más detestable, la quema de libros, que recuerda los tiempos de oprobio y de intransigencia impulsiva en que era un crimen el pensar y un pecado mortal, el decir lo que se pensaba.

Hay una observación interesantísima que hacer cuando se trata de incendios de libros y de bibliotecas: siempre, sin excepción alguna, semejante acto de barbarie es realizado por muchedumbres o individuos retrógrados, jamás por revolucionarios de ideas avanzadas. Alejandría, Roma, Lovaina, han sido ciudades condenadas por la fatalidad a sufrir la destrucción de sus bibliotecas; pero los primeros libros impresos, La Biblia de la Democracia. Los mismos anarquistas pueden llegar, en su otusidad y en su enemiga al Estado tradicional, al incendio de edificios, de iglesias, de templos, de monumentos artísticos; de libros, jamás; hasta en su ceguera comprenden que el libro, diga lo que diga, aunque sustente ideas contrarias a las suyas, es el emancipador por antonomasia. Para emanciparse hay que leer. Por eso fueron perseguidos con tanta saña los primeros libros impresos. La Biblia de Gutenberg tenía que derrumbar como pronosticaba el «Frollo» de Hugo a los edificios sombríos en que se disfrazaba la verdad. «Esto matará a aquello». El libro acabará por destruir hasta en sus últimas guaridas a la intransigencia y a los dogmatismos autoritarios.

Es el despota y son sus sectarios quienes odian a los libros; ellos son los verdaderos bibliocastas. Saben que al pueblo no se le puede esclavizar sino en tanto que es ignorante. Les interesa que no lea y, si es posible, que no sepa leer. Una vez hecho capaz de razonar ya no se somete el yugo vergonzoso de las yuntas de arado o de trilla. Poner un libro, sea actual, en manos de un esclavo es limpiar sus hierros y trocarlo de innominado siervo, en libre Esparta. Porque lo más importante en un libro no es lo que da por cierto, sino lo que hace discutir; no es lo que afirma, sino lo que sugiere, no lo que defiende, sino la facultad que crea

de trabajar por cuenta propia. Por eso se ha dicho que no hay libro malo que no tenga algo bueno. Y ese algo bueno es el ejercicio mental. Nada, por ello, despierta, con más encono y animalidad, la cólera de los partidarios de la tiranía, como un libro, tanto que, si no fuera por no descubrir demasiado abiertamente su aborrecimiento a la letra de molde, quemarían, no ya los libros de los judíos, sino los de los defensores de su fé.

Nótese con qué cuidado recomiendan ciertos sacerdotes que no sean leídos los Evangelios que cuelgan del cuello de los niños lactantes y el afán de la Iglesia por celebrar sus ritos en idioma inasequible al vulgo. El Evangelio los desmentiría a cada paso. Las censuras de Galileo parecerían dirigidas a los fariseos actuales que, sin vestidura, intus autem sum lupi rapaces, que, bajo la piel del cordero, son por dentro lobos ladrones. ¿Qué libro no contendrá en sus páginas algo que ataque a la intransigencia y al estancamiento mental? Tanto monta leer «Herman y Dorothea» como «La conjuración de Venecia». El Vicario de Wakefield como «La cartuja de Parma». En todos los libros hay un pasaje en que se abren los ojos del lector a la luz. Nadie niega la ortodoxia del «Fausto»; pero en él Meißtöfeléle sonríe ante la bonachonería del Creador, que habla amistosamente con el diablo y en «Don Quijote» el ingenioso hidalgo exclama: «Con la Iglesia hemos dado, Sancho, ¡Dios quiera que no hayamos dado con nuestra sepultura!»

Después de todo, debemos los demócratas felicitarlos por la furia de los hitlerianos contra los libros de los judíos. Ello prueba, una vez más, la impotencia de los sectarios retrógrados de todos los países. Cuando acuden a quemar libros imitan la conducta del loco que quería destruir todas las hojas de las plantas. Las hojas son infinitas y, además, se renuevan. Los libros son ya tantos que es imposible acabar con ellos y, además, aparecen nuevos todos los días. Ellos son, no la Svástica que gira eternamente en el mismo lugar, sino el diablo volante que simboliza un movimiento, no rotatorio, sino de avance y de gloriosa ascensión perpetua.

ANTONIO ZOZAYA
(Prohibida la reproducción.)

DEL ARCHIVO DE UN PERIODISTA

El espejo de un reinado

Allá por el año 1916 conocimos a Ramón Martínez Sol. Fué en aquella romántica Redacción de «El País» —viejo diario republicano, donde iniciamos nuestra colaboración periodística gracias a la acogedora cordialidad del maestro Castroviejo—, que con tanta simpatía evocaremos siempre.

Allí, Martínez Sol, con media docena de compañeros —Manuel María Iglesias, Francisco Escola, Arturo Mori, Santiago Oria, Rodríguez Bestelero Palazón—, cumplía rigurosamente la doble tarea impuesta a todos y cada uno por este orden: jugar al tresillo y hacer el periódico.

Ramón Martínez Sol era ya entonces reportero político como lo ha seguido siendo hasta ahora. Pero reportero de una especie que ya escaseando, por desventura, en las nuevas promociones periodísticas; de una casta que se señalaba siempre por el ahincamiento y la sinceridad con que salía a la búsqueda de los hechos, no a fantasear sobre las apariencias, ni menos a forjar despropósito de sensacionalismo truculento o en simple función de macanador.

Para éste género de compañeros la palabra «objetividad» era algo más que palabra: era una inclinación íntima, una norma ineludible, un fuerte sentimiento, algo, en fin, sustantivo en la región profesional.

Con este lema de servir honradamente, a conciencia, su menester, llevaba Martínez Sol veinticinco o treinta años desplegando su inteligente actividad en el periodismo madrileño. A la desaparición de «El País» pasó a «El Socialista», sin parentesis de ocio, en solución de continuidad. Quiere esto decir que nuestro antiguo camarada ha venido asistiendo desde la primera fila de butacas —y en los en-

Ni firmeza de convicciones, ni seriedad, ni sentido común

Para dejar evidenciadas las contradicciones e incongruencias que caracterizan el proceder parlamentario de la minoría radical, basta recordar la trayectoria seguida por dicho Grupo en el debate de la ley de Ordenes y Congregaciones religiosas, votada definitivamente por las Cortes constituyentes.

Resumamos esa trayectoria recordando las diversas posiciones de los diputados lerrouxistas.

Primera actitud.—Paso franco al proyecto e incluso deseo de que se apruebe rápidamente, manifestado en una proposición defendida por el señor Salazar Alonso para que no se interfiriera ninguna otra iniciativa parlamentaria del Gobierno.

Segunda actitud.—Solemne declaración del señor Lerroux, en plena Cámara, de que se haría obstrucción a todos los proyectos presentados por el Gobierno, entre los cuales figuraba el de Congregaciones.

Tercera actitud.—Manifestación del señor Lerroux, contestando a Indalecio Prieto, declarando exceptuado de la obstrucción el mencionado proyecto.

Cuarta actitud.—Acuerdo de la minoría radical, conjuntamente con otros Grupos, de impedir, por medio de la obstrucción, que se apruebe la ley, actitud mantenida obstinadamente hasta última hora.

Quinta actitud.—Resolución de dejar en libertad a los miembros de la minoría para votar el artículo 32, libertad de que usaron los diputados radicales por Valencia y algunos otros.

Y sexta actitud.—Participar en la votación definitiva de la ley cuando ésta ya se hallaba aprobada, después de vencer las graves y continuas dificultades que suscitaron los propios lerrouxistas; y cuando la abstención sólo servía para subrayar la impotencia y el ridículo, el señor Lerroux y sus amigos se decidieron a subirse a la trasera de la carroza triunfal del Gobierno, sumando sus votos a los de la mayoría.

No necesitamos comentar lo que consignado queda. Es suficiente su sobria exposición para demostrar que en el señor Lerroux no hay firmeza de convicciones, ni seriedad, ni sentido político... ni sentido común. Hechos como los narrados lo prueban elocuentemente.

(De «El Socialista».)

Los de allá y los de aquí centenario se ahorca

La República francesa condecora a un sacerdote. Y «A B C» publica la escena fotográfica para el ejemplo y la consideración de sus lectores. «Así —dice— el Gobierno de la República, vecina premia los méritos de un francés ministro de la Iglesia.» Nos damos por advertidos de la intención. La República española... no es tan feliz. Pero nosotros queremos ser más prudentes que «A B C», y no le brindamos a nadie las noticias que aquí hemos publicado, de esos sacerdotes de Orihuela, de Elche, de Plasencia, acusados de corrupción de menores. Omitimos, por piedad, los nombres. Y la condecoración que la República Española tendrá que inventar para condecorar a tales sacerdotes.

Budapest, (telégrafo). — Un agricultor de las cercanías de Nyeregyhaza, se ha ahorcado el día en que cumplió cien años.

En una carta que ha dejado el viejo, explica que no se ha suicidado por dificultades materiales ni su estado de salud que fuese malo, sino simplemente por estar hastiado de la vida.

Tanto o más que en «Las Raíces» y en «Los Vivos Muertos», las dos últimas grandes novelas de Eduardo Zamacois, en «El Delito de Todos» hay una amplitud de visión, una hondura filosófica y una agilidad narrativa, que sorprenden y colocan a su autor entre los más ilustres cultivadores de la literatura actual.

La «Sociedad General Española de Librería» ha editado magníficamente este interesante libro de Zamacois.

Escaparaté de libros

El delito de todos

He aquí, verdaderamente, un libro de estirpe balzaciana que, así por la variedad de tipos que aparecen en él, como por la formidable violencia dramática de su acción, ha de rendir de modo excepcional la atención del público.

Al igual que en las novelas de los grandes maestros de la literatura rusa, el verdadero protagonista de «El Delito de Todos» es la colectividad, el ambiente, que de manera irresistible se impone al individuo, y unas veces le endosa y otras juega con él desartiéndolo y convirtiéndolo en un miserable pelele roto.

A Agueda, la atormentada figura central de «El Delito de Todos», el medio, de una parte, y de otra la herencia, la arrancan de su hogar, la llevan por los más feros caminos del dolor y, finalmente, la destrozan. En vano la infeliz luchará por levantarse; inútilmente ofrecerá a sus perseguidores su alma ingenua, llena hasta los bordes de caridad. Las gentes la condenarán a muerte, la empujarán y, al verla en el suelo, patearán sobre ella inmisericordes. Agueda pertenece al rebaño de esas víctimas propiciatorias que la sociedad que se titula «honrada» inmola, para lavarse de sus propias culpas; Agueda es el despojo obscuro que esos buenos utilizan para que sus virtudes —las que ellos se atribuyen— reaplaudezcan mejor; y sobre la vida de la constantemente sacrificada, sin casa, sin pan y sin honor, se siente resbalar el soplo yerto, inexorable, de «lo que ha de ser», porque todos acordaron «que fuese así».

La dinamita es uno de ellos. La dinamita, por de pronto, tiene que soportar el gesto desafiante y desprestigiado del automóvil, que se rie de ella y de sus efectos, y al hombre, que se ha acostumbrado a manejar automóviles, a andar entre ellos, a guiarlos, le parece la dinamita una cosa de broma; algo así como para tomársela por la nariz, como la cocaína, o para inyecciones, como la morfina, y manipula las bombas con indiferencia. Las guarda en casa en los armarios como se guardan los membrillos o las botellas de alcanfor; las lleva en los bolsillos al café, al teatro, de paseo, y cuando le estorban demasiado las deja en cualquier rincón o al pie de un poste de la luz eléctrica. ¡Cuántas

veces nos sentaremos en un bar, en una cervecería, al lado de un caballero que tiene ante sí un paquetito. Pues bien; aquel paquetito es de dinamita, y, claro, las gentes que rodean al caballero no lo saben; pero si lo supiesen sería lo mismo, y hasta es posible que alguno le dijese:

—¡Hombre! ¿Es dinamita? ¿Sería usted tan amable de facilitarme un poco?

Cientos, millares de bombas salen a relucir por todas partes cuando hay alguna huelga o movimiento contra la República, y la gente no responde a este peligro con aquella preocupación, con aquel horror que debería inspirar; al contrario, parece no dar importancia, se encoge de hombros y habla de otra cosa. Esto es lo peor que le puede ocurrir a la dinamita y por eso anda como avergonzada y corrida; casi ni se decide a estallar, y cuando lo hace es por compromiso, de mala manera y procurando no hacer víctimas. Es algo así como una protesta contra el trato demasiado familiar que se le da. Sin duda se sonroja al verse en manos de jóvenes inexpertos que no tienen ningún aspecto de terroristas y, por ello, con harta frecuencia, se revuelve contra sus manipuladores y los destroza.

En efecto, hasta ahora la dinamita ha causado más víctimas entre los que preparan las bombas que entre aquellos a quienes van destinadas. Hace poco fué arrojada una entre la comitiva de un entierro y la bomba estalló porque era su obligación, pero no hizo mal a nadie; en cambio, en Bilbao, otra bomba destruyó a un terrorista.

De las cosas excepcionales no debe abusarse porque se gastan con el trato, se desvirtúan. Ahora en España no hay nada que se merezca una bomba; todo lo que ocurre es insignificante y modesto, de medio tono; por eso la dinamita se resiste a intervenir; comprende que con ello sólo logra su propio descrédito, su desprestigio; con ello queda su buena fama en entredicho, aquella fama que en otros tiempos aterrizaba a las gentes.

Los dinamiteros de hoy deben dejar en paz a la dinamita. Yo creo que los acontecimientos políticos de España están bastante bien servidos con petardos y, quizás, con cohetes. Todo lo demás es excesivo, es sacar las cosas de sus términos medios.

T. MENDIVE

LINTERNA MAGICA

El descrédito de la dinamita

Se ha perdido todo el respeto a la dinamita. Este explosivo, no obstante su nombre suave, inofensivo, que parece más bien un requiebro o un término para ensalzar alguna cosa, produce verdadero terror en otros tiempos. El hallazgo de una bomba constituye un suceso verdaderamente sensacional, del cual hablaban los periódicos por espacio de muchos días, y el traslado de la bomba, si no había estallado, a un lugar donde no ofreciese peligro, resultaba un problema. No había práctica en el manejo de las bombas; sólo sabían andar entre ellas la media docena de anarquistas, generalmente italianos, que estaban desperdigados por el mundo, los cuales, de tarde en tarde, arrojaban alguna.

La dinamita estaba orgullosa de ser el elemento destructor más temido, el más serio, del que todos hablaban con respeto. Luego le salió una competidora: la melenita; competidora en todo, hasta en el nombre, aún más suave, más cariñoso, más bonito; pero la dinamita siguió gozando de sus prestigios hasta estos desventurados tiempos en que todos los grandes valores de otros siglos se han visto reducidos y desacreditados.

La dinamita es uno de ellos. La dinamita, por de pronto, tiene que soportar el gesto desafiante y desprestigiado del automóvil, que se rie de ella y de sus efectos, y al hombre, que se ha acostumbrado a manejar automóviles, a andar entre ellos, a guiarlos, le parece la dinamita una cosa de broma; algo así como para tomársela por la nariz, como la cocaína, o para inyecciones, como la morfina, y manipula las bombas con indiferencia. Las guarda en casa en los armarios como se guardan los membrillos o las botellas de alcanfor; las lleva en los bolsillos al café, al teatro, de paseo, y cuando le estorban demasiado las deja en cualquier rincón o al pie de un poste de la luz eléctrica. ¡Cuántas

veces nos sentaremos en un bar, en una cervecería, al lado de un caballero que tiene ante sí un paquetito. Pues bien; aquel paquetito es de dinamita, y, claro, las gentes que rodean al caballero no lo saben; pero si lo supiesen sería lo mismo, y hasta es posible que alguno le dijese:

—¡Hombre! ¿Es dinamita? ¿Sería usted tan amable de facilitarme un poco?

Cientos, millares de bombas salen a relucir por todas partes cuando hay alguna huelga o movimiento contra la República, y la gente no responde a este peligro con aquella preocupación, con aquel horror que debería inspirar; al contrario, parece no dar importancia, se encoge de hombros y habla de otra cosa. Esto es lo peor que le puede ocurrir a la dinamita y por eso anda como avergonzada y corrida; casi ni se decide a estallar, y cuando lo hace es por compromiso, de mala manera y procurando no hacer víctimas. Es algo así como una protesta contra el trato demasiado familiar que se le da. Sin duda se sonroja al verse en manos de jóvenes inexpertos que no tienen ningún aspecto de terroristas y, por ello, con harta frecuencia, se revuelve contra sus manipuladores y los destroza.

En efecto, hasta ahora la dinamita ha causado más víctimas entre los que preparan las bombas que entre aquellos a quienes van destinadas. Hace poco fué arrojada una entre la comitiva de un entierro y la bomba estalló porque era su obligación, pero no hizo mal a nadie; en cambio, en Bilbao, otra bomba destruyó a un terrorista.

De las cosas excepcionales no debe abusarse porque se gastan con el trato, se desvirtúan. Ahora en España no hay nada que se merezca una bomba; todo lo que ocurre es insignificante y modesto, de medio tono; por eso la dinamita se resiste a intervenir; comprende que con ello sólo logra su propio descrédito, su desprestigio; con ello queda su buena fama en entredicho, aquella fama que en otros tiempos aterrizaba a las gentes.

Los dinamiteros de hoy deben dejar en paz a la dinamita. Yo creo que los acontecimientos políticos de España están bastante bien servidos con petardos y, quizás, con cohetes. Todo lo demás es excesivo, es sacar las cosas de sus términos medios.

T. MENDIVE

ANOCHÉ EN EL ATENEO

III Semana de Higiene Mental

Conferencia del Dr. Santiago Agulló

Correspondiente al programa de la III Semana Nacional de Higiene Mental, anoche se desarrolló la conferencia pronunciada por el doctor don Santiago Agulló, médico-jefe del Dispensario Psiquiátrico del Hospital y Miembro de la Liga de Higiene Mental, que desarrolló brillantemente el tema «Son evitables y curables las enfermedades mentales?» de gran fondo científico, aunque de clara exposición vulgarizadora.

La presentación del conferenciante corrió a cargo del Directivo del Ateneo doctor don Angel Pascual Dovesa, que pronunció un elocuente discurso explicando el alcance de la Higiene Mental y de esta Semana, haciendo resaltar la historia científica y los méritos del doctor Agulló, recibiendo una cariñosa ovación.

Estaban presentes, además del Médico Director de la Estación Sanitaria Marítima doctor don Vicente Monfort, Presidente efectivo de la Comisión Organizadora de la Semana de Higiene Mental, por estar desempeñando accidentalmente la Inspección Provincial de Sanidad, invitados por la Liga, el Presidente del Sindicato Médico doctor don Ramón Oca el Decano Honorario de la Beneficencia Municipal doctor don Pascual Pérez; el Decano efectivo doctor don Rafael Ramos Esplá, el Presidente de la Diputación don Franklin Albricias, el Delegado del Consejo Local de la Cruz Roja señor Navarro y una selecta y numerosísima concurrencia que llenaba el salón de actos del Ateneo y entre la que destacaba una nutrida representación femenina.

Comenzó anunciando su propósito de ayudar a desterrar ciertos prejuicios muy difundidos fijando, ante todo los conceptos de poseído y loco este último término frecuente y el primero desterrado como palabra pero no totalmente de la mente de ciertos gentes (curanderas, etc.) recordando el caso lamentable ocurrido hace pocas semanas en Portugal donde una muchacha ha sido quemada viva para «purificarla» de los espíritus que se habían apoderado de ella, interviniendo en el bárbaro espectáculo familiares de la víctima. Propone que se generalice la expresión enfermedad mental mucho más exacta.

El orador promete un esfuerzo pa-

ra esquematizar estas cuestiones empleando además un lenguaje sencillo, sin términos técnicos, que hacen comprensible su amena disertación a todos los que lo escuchan.

Aclara el papel de la herencia señalando su importancia aunque desdibujando el concepto vulgar y precisando el científico de lo constitucional con ejemplos de tanto valor científico como los estudios llevados a cabo por Lange en Alemania sobre hermanos gemelos univitelinos criminales y algún caso bien estudiado en España sobre enfermedad mental simultánea del mismo tipo en dos gemelos univitelinos (caso reciente de El Escorial). Asegura que el medio puede crear formas de reacción permanentes para el individuo, especialmente en el niño y se muestra partidario del alcance que Hoffmann da a la expresión Constitución Anormal.

Destaca la importancia que van adquiriendo los modernos estudios sobre tipología pues de ciertas modalidades tipológicas pueden deducirse importantes datos sobre predisposición, diagnóstico y pronóstico. Además, estos tipos pueden generalmente reconocerse en la infancia lo que resulta de un valor enorme para la Higiene Mental.

Subraya el papel de la Eugenesia y la Psicoterapia sin olvidar el enorme de la modificación ambiental en lo posible.

Pasa a estudiar luego la trascendencia de las causas desencadenantes de enfermedades mentales que divide en dos grandes grupos, externas e internas, contándose entre las primeras las intoxicaciones e infecciones, etc.

Niega la existencia de un verdadero «contagio mental» con ejemplos en contra y en favor para valorizarlo debidamente.

Al hacer el estudio de la delincuencia desde el punto de vista médico se muestra decidido partidario de la colaboración entre médicos y juristas citando los esfuerzos de la Liga Española de Higiene Mental para que sean creados anejos psiquiátricos en las prisiones preventivas españolas, señalando su papel importantísimo y dando la noticia de la reciente creación del primero de estos en Madrid.

Para dar una idea de la importancia de los daños que causan las toxicomanías cita el cálculo de Porter (Presidente del Comité de Asuntos Exteriores del Congreso de los E. U. A.) que cifra en un billón de dólares anuales el total de gastos y perjuicios que a la nación americana ciota le infligen las toxicomanías. Considera fracasada la Ley Seica e invita a reflexionar sobre los resultados que se hubiesen obtenido invitando solo una parte de estas enormes sumas en una campaña racional de Higiene Mental creando entre otras cosas sanatorios antialcoólicos y otras organizaciones científicamente proyectadas para evitar los estragos del abusivo consumo del alcohol.

Después de señalar las principales diferencias prácticas entre las clasificaciones antiguas y modernas de enfermedades mentales pasa a estudiar el problema actual de la asistencia manicomial en España cuya solución es inaplazable no solo desde el punto de vista de la reorganización de los actuales sobre bases científicas sino por estar faltos de asistencia unos 30.000 enfermos necesitados de reclusión y tratamientos activos, cifra atrozadora si se tiene en cuenta que actualmente solo unos 15.000 ocupan nuestros anticuados manicomios.

Termina exponiendo las ideas modernas sobre Servicios Abiertos, Establecimientos Psiquiátricos Urbanos y Asilos Colonias. Citando el fundamento e importancia de la Piretoterapia y de la Laborterapia. Aclara el papel de la Asistencia Familiar y los Patronatos Post-Manicomiales; fijando en toda su amplitud la trascendencia de la Higiene Mental. Fué muy aplaudido.

LA CONFERENCIA DE MAÑANA EN BENALUA.—

Mañana sábado, a las 7 de la tarde, en el Salón Granados, situado en la plaza de Benalúa, tendrá lugar la cuarta conferencia correspondiente a la III Semana de Higiene Mental, estando a cargo de nuestro compañero doctor don José Agulló, profesor de Higiene de la Escuela del Trabajo y miembro de la Liga Española, que disertará sobre el tema «Higiene Mental en los Oficios y en las Profesiones».

La entrada al acto, es pública.

Comentario político

El gobierno continúa su marcha progresiva

Se aprueba la ley de Congregaciones, fundamental para la República, al cabo de una discusión fatigosa y una prolongada obstrucción ejercida en activo por las minorías agraria y vasconavarra y favorecida por las minorías republicanas de oposición, ante cuya conducta, cuando nos hemos propuesto explícitamente, fallan todos los recursos del buen sentido. Principalmente la actitud de la minoría radical, incierta, vacilante, en eterno zigzag, es algo que llena de pasmo. Excluyó de la obstrucción, por boca del señor Lerroux, la ley de Congregaciones. La incluyó después, al formarse el Comité de los Cinco. Ha auxiliado pasivamente la obstrucción que le hicieron los agrarios. Se negó a la aplicación de la «guillotina», sin la cual no hubiera habido nunca ley de Congregaciones. Y al fin, cuando la ley se aprueba contra su voluntad, la minoría radical —una parte de ella, mejor dicho— se considera obligada a votarla... Es un ejemplo de buen gobierno que anotamos para el futuro.

Identica anotación merece la conducta de algunos republicanos, que, después de airear en sus propagandas la bandera anticlerical, le han negado sus votos a la ley. La irresponsabilidad que les presta su aislamiento puede, tal vez, permitirles un proceder así. Su conciencia de republicanos, tan pulcra y exigente en decir suyo, requería, quizá, una mayor correspondencia entre las palabras y los hechos.

Con la ley de Congregaciones ha refinado y ganado el Gobierno una de sus batallas más duras y estimables. Más aún por la inasistencia o la hostilidad de las minorías republicanas que olvidaron, a impulsos del rencor, la obligación moral en que estaban incurso. Cuando hayan de rendir explicación pública de su proceder no será la gallardía, precisamente, la cualidad de que puedan envanecerse,

Anúnciese y pague usted EL LUCHADOR

Así se liquidó uno de los problemas fundamentales de la República. Con vergüenza —si saben sentirlo— para muchos republicanos y, a manera de colofón, con una agresión vil, como suya, del señor Alba, inferida a los diputados de la mayoría.

El gobernador civil, se despide de los funcionarios

Esta tarde a las dos, el Gobernador civil señor Echeverría ha reunido en torno a su mesa, a los funcionarios del Gobierno, para ofrecerles una comida como despedida al abandonar esta provincia para encargarse de la de Oviedo.

También han sido invitados al agasajo los redactores de «Diario de Alicante», «El Día», y EL LUCHADOR que hacen la información de aquel Centro oficial.

La señora de Echeverría, ha hecho con toda gentileza los honores de la casa atendiendo a todos y teniendo para sus invitados toda suerte de atenciones y de delicadezas.

A los postres de la comida —cocina gallega, suntuosa y magnífica— se han pronunciado palabras de consideración para el caballero y para el funcionario que en todo momento supo coordinar la rigidez del deber con la consideración del trato.

El señor Echeverría será mañana en Elche, obsequiado por un grupo de amigos.

La «Bellea del Foc», a Elche

Ya se ha confirmado el programa de los festejos a realizar mañana en Elche con motivo de la visita a esta población de la señorita Carmencita Hernández, para presidir la función homenaje al baritono alicantino Paco Jaén.

Después del recibimiento que se tributará a la «Bellea del Foc» y su corte de Honor, y los actos del Ayuntamiento y el «Kursaal», habrá baile en este salón. Además de lo que dijimos, antes de la función en el «Kursaal» se celebrará un banquete en honor del homenajeado y bellezas alicantinas e ilicitanas.

Con el propósito de facilitar el traslado de público que de Alicante piensa asistir en número considerable a la vecina ciudad la empresa de automóviles Mollá ha establecido un servicio especial de coches que saldrán mañana a las ocho y media de la tarde, para regresar al terminar los actos que se celebren.

Propague El Luchador

Los ayudantes y auxiliares de ingenieros y arquitectos, se han reunido

Se celebró en un popular restaurante de las afueras de Madrid el banquete con que la Asociación de Ayudantes y Auxiliares de los Cuerpos de Ingenieros Civiles y Arquitectos del Estado celebra el XX aniversario de su fundación. Este acto es el colofón de la asamblea que anualmente celebra la Federación de referencia, en la que se ha tratado esta vez, entre otras cosas importantes, del estatuto de funcionarios y de la enseñanza técnica.

En la mesa presidencial tomaban asiento: don Alvaro Botella, director general de Industria; D. Dario Marcos director general de Minas y Montes; don Julio Tortuero, director general de Agricultura; don Demetrio Delgado de Torres, director general de Obras Hidráulicas; don José Horad de la Torre, presidente honorario de la Asociación; don Joaquín Gutiérrez, presidente de la Asociación; don Alberto Vela, director de la revista «El Auxiliar de Ingeniería y Arquitectura»; don Antonio Monjo, secretario general de la Asociación, y don Ramón de Caso, presidente de la Asociación de Ayudantes de Obras Públicas.

Entre los concurrentes figuraban: la señora de Camps, señorita Gloria Alonso de Bruges, señoras de Haza, de Bueno, de Casals, señorita María Aragón, señorita Encarnita García, señoras de Bonet, de Gutiérrez, de don Antonio Zozaya de Ventosa, de Sartrou, doña Adela González, viuda de Marqués; señora de Lloréns, señora de Simarro, señorita Urcey, señora de Madrigal, doña Dolores Pérez de la Rosa, señorita de Banús, señorita Herminia

El alcalde de Alicante La protección contra los gases, en caso de ataque aéreo

Madrid, (teléfono). — El alcalde de Alicante, don Lorenzo Carbonell Santacruz, que se encuentra en la capital de la República, gestionando asuntos de interés para Alicante, al tener conocimiento de la cogida del diestro alicantino Francisco Rodríguez «Niño de la Alhambra», ha acudido a visitarle interesándose por su estado.

El señor Carbonell hizo fervientes votos porque pronto sane y pueda reintegrarse al torero.

Un terrible incendio en Méjico

RESULTAN MUERTAS, MAS DE CUARENTA PERSONAS

Méjico, (cable). — En un establecimiento de Cuyuco, en el Estado de Puebla, se ha declarado un violentísimo incendio. Las llamas se han propagado a los establecimientos vecinos con una rapidez tal que resultaron infructuosos cuantos esfuerzos hicieron los obreros por apagarlas.

Cuarenta y una personas han perecido en el incendio de las cuales, solamente once han podido ser identificadas, pues los cadáveres se hallan completamente carbonizados.

Las operaciones en Marruecos

Rabat, (teléfono). — En el alto Atlas, un grupo de fuerzas de Tadia, ha ocupado por sorpresa una posición asegurando las comunicaciones entre Tilouguit y Ait-Isha y Talmest, en el círculo de Azilal. Esta operación, realizada por sorpresa, ha sido coronada por un gran éxito a pesar de las dificultades del terreno.

Para acabar con las publicaciones pornográficas

Barcelona, (teléfono). — El gobernador civil recibió ayer mañana, como de costumbre, a los informadores de dicho centro.

Les manifestó que ha emprendido una dura campaña contra las publicaciones pornográficas que vienen editándose en gran número en Barcelona.

«No han logrado detener esta clase de publicaciones las ediciones recogidas en gran número y las multas impuestas por la autoridad gubernativa.»

El señor Ametilla terminó diciendo, acerca de este asunto, que se halla dispuesto a acabar con este estado de cosas.

El submarino «El Diamante», ha sido lanzado al agua en Toulon

Toulon, (teléfono). — Ayer mañana procedió solemnemente a botar al agua, en el Arsenal del Mourillon, el submarino de segunda clase «El Diamante», destinado a colocar minas submarinas.

El tiempo ha favorecido esta operación, a presenciar la cual ha asistido un gran gentío y todas las autoridades. Presidió la ceremonia el vicealmirante Mouget, jefe de la tercera región marítima, en representación de M. Georges Leigues, ministro de Marina.

En las tribunas se encontraba el contra-almirante Juge, que manda la tercera escuadra, rodeado de las autoridades civiles, marítimas y militares.

Las operaciones de lanzamiento han sido dirigidas por el ingeniero-jefe Chantre, ayudado por el ingeniero de segunda clase Courou, que ha dirigido la construcción, y del oficial de observación Favreul, que ha recibido el mando.

El conflicto de Extremo Oriente

¿UN ARMISTICIO?

Shanghai, (radio). — Con motivo de la estancia en Pekin, del general Houng Fou, el periódico «North China Daily News» dice que se han realizado conversaciones acerca de un armisticio en la región de Pekin-Tien Tsin, sobre las bases siguientes: Si los japoneses se retiran al otro lado de la Gran Muralla los chinos se limitarán a mantener sus tropas en la ribera del Luan, y se abstendrán de prestar ayuda a los voluntarios que luchan contra el Manchéou-Kouo.

Mr. Mac Donald ha manifestado que sus funciones de presidente le impedirán participar en las deliberaciones de la delegación británica. Mr. Neville Chamberlain, asumirá en defecto de esta delegación.

El mensaje de Roosevelt

LA RESPUESTA DE ITALIA

Roma, (teléfono). — El rey de Italia ha respondido directamente al presidente Roosevelt, agradeciéndole el noble mensaje recibido y expresándole su simpatía. El gobierno ha encargado al embajador de Italia en Washington, la transmisión a Mr. Roosevelt de la aprobación completa de los términos del mensaje presidencial.

UN TELEGRAMA DE HINDENBURG

Berlin, (teléfono). — El presidente del Imperio ha remitido al presidente Roosevelt el telegrama siguiente en respuesta a su mensaje del día 16:

«Os envío mi más sincera gratitud al acusar recibí del mensaje que me habéis transmitido telegráficamente. Esa proclama con la que habéis cautivado al mundo, para solucionar la crisis mundial, ha tenido en Alemania un eco profundo. Las declaraciones que el canciller del Imperio alemán ha hecho, han sido objeto de la aprobación unánime del Reichstag, y prueban que Alemania está dispuesta a colaborar desinteresadamente en cuanto haya que hacer para zanjar las dificultades políticas y económicas de los tiempos presentes.»

EL CASO DEL JAPON

New York, (cable). — En su artículo editorial, el periódico «New York Evening Post» señala las consecuencias que tendrá para el Japón la aceptación internacional del proyecto de pacto de no agresión del presidente Roosevelt y en particular la cláusula demandando que la firma del pacto Briand-Kellog, establecen que no puede enviarse fuerzas armadas al lado de las fronteras. El Japón, atacando a China, cae de lleno en esta cláusula, pero sostiene que no ha violado el pacto de París porque hace una guerra defensiva.

Si las concepciones del Presidente Roosevelt obtienen la aprobación de todas las naciones, comprendido el Japón, la retirada de las tropas japonesas de China y Manchuria, se hace indispensable. El periódico termina así, su editorial:

«Mr. Roosevelt ha pedido directamente al Emperador del Japón, la promesa de no enviar más fuerzas a China, y cree muy significativo que el mensaje haya sido recibido fríamente.»

LA RESPUESTA DE CHINA

Shanghai, (radio). — Comunican de

Nankin que el gobierno chino responderá mañana al mensaje del Presidente Roosevelt, con una aceptación sin reservas.

La pretendida armonía parlamentaria

Madrid, (teléfono). — Sigueron, durante toda la tarde, los comentarios acerca de la actitud del llamado bloque de minorías oposicionistas y la del Gobierno después del intento de conciliación que, según parece, patrocinaba el Presidente de la Cámara.

Se aseguraba que, después de la entrevista del señor Besteiro con el señor Maura, la proyectada fórmula de concordia había sido totalmente rechazada.

El jefe del Gobierno agradeció, desde luego al señor Besteiro su intervención para hallar una fórmula de armonía, pero le dijo, para que él lo hiciese llegar al señor Maura, que el Gobierno se mantenía firme en el programa que él expuso en su discurso, en el que pidió a las minorías una tregua en su conducta hasta la aprobación de aquellas leyes que quedaron consignadas en el «Diario de Sesiones».

«¿Qué pasará, una vez aprobadas aquellas leyes?»

El Presidente del Consejo no podía aceptar un emplazamiento ni para aquella fecha, ni para otra ni para ninguna.

Al conocer el señor Maura esta actitud del Gobierno — ignoramos qué actitud esperaba—, quedaron rotas las negociaciones entabladas y dió comienzo la obstrucción al Proyecto del Tribunal de Garantías.

Un amigo del Gobierno decía en los pasillos de la Cámara, comentando la ruptura de las llamadas negociaciones:

«El Presidente del Consejo pisa, a mi entender, un terreno firme; las minorías creen que él debe resolver el problema político planteado, y el señor Azafia yo creo que tiene razón, porque no tiene ningún problema planteado después del resultado de la votación celebrada el miércoles.»

Por esta causa no veo yo posibilidad de avenencia mientras las minorías no se den cuenta de los términos en que está planteada la cuestión.

Por lo demás, la situación de las minorías no puede ser más desairada.»

Incendio en la Alquería de Falcó

Valencia, (teléfono). — A la una y diez de la madrugada de hoy se ha producido un violento incendio en la alquería de Falcó, en el camino de Moncada.

Dicha alquería es propiedad de Vicente Giner Esteve, el cual la tenía destinada a depósito de patatas y de envases y a molino para triturar pastos.

Había además en el inmueble gran cantidad de ganado de cerda, animales y aperos de labranza, varios carros y un camión p arael transporte de la mercancía almacenada.

Anoche, el casero Jaime Sallafranca, que vive en la alquería con su mujer y tres hijos, se retiró, como de costumbre, sin que notase nada de anormal, y se hallaba descansando ya varias horas, cuando fué despertado por el vigilante y sereno del barrio de Torellí, próximo a la casa de labor, quienes le notificaron que de la parte trasera de la casa, en las naves destinadas a almacén, salían humo y llamas.

En efecto, en el lugar dicho y junto a un transformador de energía eléctrica que hay adosado al edificio el fuego había hecho presa, propagándose rápidamente a toda el ala posterior de la alquería.

Sucesivamente fueron derrumbándose las paredes y techumbres de los departamentos incendiados, quedando reducido todo en pocas horas a un montón de escombros.

A las tres de la madrugada quedó el fuego localizado, dándose entonces los bomberos a su total extinción, tarea a la que se hallaban entregados todavía a primeras horas de la mañana de hoy.

Las pérdidas son considerables. Se desconocen las causas determinantes del incendio, aunque el hecho de haberse incendiado, el fuego junto al transformador, hace pensar si aquí se produjo por un cruce de los cables u otro motivo cualquiera.

El ministro de Agricultura a Valencia

Valencia, (teléfono). — El sábado llegará a Valencia el ministro de Agricultura don Marcelino Domingo. El ministro pronunciará un discurso

político en el teatro Romeu, de Sagunto, a las once de la mañana del domingo.

Al acto, que fué suspendido el domingo pasado por serle imposible al ministro desplazarse a Valencia, asistirán numerosos diputados y personalidades del partido radical socialista.

Para estar siempre en plano de actualidad

Madrid, (teléfono). — El señor Lerroux, sin venir a cuento, dijo a los periodistas:

«Dentro de unos días podré hablarles a ustedes de algo que en la actualidad se está amasando contra mí.»

A esta noticia le pone «El Socialista» el siguiente comentario: «¿Qué tendrá don Alejandro? Después de ese temor, si existe, no será producido por la conciencia, que casi siempre acusa antes que los hombres.»

Como viven los detenidos a bordo del «Arnús»

Barcelona, (teléfono). — Se conocen detalles de la vida que hacen los detenidos a bordo del «Manuel Arnús».

El barco está estrechamente vigilado por mar y por tierra.

Los detenidos en el mismo son 175, los cuales pueden agruparse en tres grupos.

El más numeroso, el formado por los anarco-sindicalistas, el segundo, el de los comunistas, y el tercero por individuos no sujetos a ninguna doctrina.

Todos ellos están ellos alojados en camarotes de tercera, y hacen vida en común, pudiendo recorrer el barco dentro de la limitación de horario establecida por el régimen penal.

Por la mañana se les sirve el desayuno, y pueden subir a cubierta, donde toman ducha o baño, y la mayoría de ellos baño de sol.

A las once y media se les sirve el almuerzo y a las cinco y media de la tarde la comida. El régimen de comidas es el mismo que el de la Prisión Celular.

Los detenidos pasan la mayor parte de las horas del día dedicados a la lectura o a la discusión de sus ideas políticas.

El estado sanitario de la población del buque es bueno, pues solo se han declarado seis casos de enfermedad contagiosa, habiendo sido llevados los enfermos al Hospital Clínico.

Los detenidos pueden ser visitados por la mañana, prohibiéndose el acceso de los niños al barco.

Esta noche la población penal del mismo ha disminuido considerablemente, pues han sido puestos en libertad 58 de los 175 detenidos.

Los diputados radicales contra los intereses vitivinícolas

Madrid, (teléfono). — El planteamiento en el salón de sesiones del Estado del vino, por varios diputados de la minoría lerrouxista, dió lugar a apasionados comentarios en los pasillos, porque el correligionario de ellos, señor Aranda, rogó al Presidente de las Cortes que quedase sobre la mesa, cuando era propósito de los di-

putados que integran el grupo vitivinícola que se discutiese cuanto antes.

El señor Manteca sostuvo en los pasillos de la Cámara un animadísimo diálogo con el señor Guerra del Río, en el que el diputado valencianista no se mostró muy contrariado de la actitud de sus correligionarios del lerrouxismo, teniendo en cuenta que éste es un asunto que estaba acordado anteriormente y que interesa a todas las regiones de España.

Esto viene a aumentar las discrepancias y disgustos que existen en el seno de la minoría lerrouxista, que es muy posible que se exterioricen en plazo breve y quien sabe si esta famosa minoría irá definitivamente al traste.

Una nota de Vergara rebatiendo una carta de Ruiz de Alda

Madrid, (tel.). — El subsecretario de Hacienda, señor Vergara, ha publicado una nota rebatiendo la carta que publica el aviador Ruiz de Alda en la prensa sobre los trabajos de fotografía aérea dedicada al catastro. Reconoce el señor Vergara los méritos de Alda e insiste en que el coste de la hectárea aérea, será el precio que señaló la nota.

Una conferencia en Estokolmo, sobre la revolución política española

Madrid, (teléfono). — En el ministerio de Estado han facilitado una nota a la prensa diciendo que en la Universidad de Estokolmo, el profesor Limbkvist, de esta Universidad, ha explicado una conferencia sobre la revolución española y su realización desde el Poder.

Glosó la Constitución española, examinando los problemas políticos y sociales de España, siendo constantemente ovacionado.

Director General de Ganadería

Madrid, (teléfono). — Ha sido nombrado director general de Ganadería, don Francisco Pi y Suñer.

Los comunistas intentan asaltar un cuartel, en Badajoz

Madrid, (teléfono). — Noticias recibidas de Badajoz dan cuenta de que esta madrugada, un grupo de desconocidos, aprovechando la obscuridad intentó asaltar el cuartel donde se aloja el Regimiento número 16, situado en las afueras de la capital.

No lo consiguieron por que la guardia, al advertir la presencia y actitud del grupo, disparó persiguiendo a los sujetos que lo componían aunque no se logró detener a ninguno de ellos. No hubo heridos.

El suceso se relaciona con la huelga de campesinos comunistas, y se cree que el golpe de mano obedecía a apoderarse del armamento del cuartel.

Lea El Luchador

Consejo de Ministros de hoy

Se conceden diez millones de pesetas, para la intensificación de los cultivos

Madrid, (teléfono). — A las once y media se han reunido los ministros en la Presidencia para celebrar Consejo, que ha durado hasta las dos de la tarde.

Al terminar la reunión, el ministro de Agricultura, don Marcelino Domingo, facilitó a los reporteros la referencia de lo tratado en la reunión, que se halla condensada en la siguiente nota oficial:

«Presidencia. — Quedó aprobado el decreto sobre régimen de la Universidad de Barcelona.»

Estado. — Se acordó presentar a las Cortes para su aprobación, el tratado de arbitraje celebrado entre España y Panamá.

Guerra. — Expedientes de libertad condicional y de adquisición de material.

Marina. — Decreto autorizando al ministro para contratar por concurso obras diversas en la base naval de Mahón.

Propuesta reglamentaria de ascensos.

Obras Públicas.—Expedientes aprobando de conformidad con el Consejo de Estado, el proyecto reformado del puente sobre el Tajo, en sustitución del de Alcántara en la carretera de Toledo a Ciudad Real.

Agricultura. — Decreto estableciendo el régimen de contingentes de importación para los productos de las partidas del vigente arancel de aduanas, que se refieren a aceites de origen animal y a la copra.

Decreto por el que se regula el aprovechamiento de los pastos de primavera y de verano en los baldíos de Alburquerque.

Decreto concediendo al servicio de crédito agrícola diez millones de pesetas para atender a la intensificación del cultivo.

Decreto modificando las secciones del crédito agrícola en el sentido de incorporar una representación obrera a la Junta de dicha institución y extender los beneficios del crédito a otras atenciones.

Aprobando varios expedientes.»

¡REUMÁTICOS! ¡ARTRÍTICOS! CURAREIS TOMANDO

Natrosil CON Tiroides

DEL DOCTOR COQUILLAT

Medicación moderna para el tratamiento químico-opoterápico del REUMATISMO AGUDO, NEURALGIAS, CIÁTICA, AFECCIONES BILIARES etc.

APOSTILLAS

Divagaciones sobre el cinismo

Convenimos en que el cinismo no es patrimonio de un pueblo ni de una nación; sino que, como el cardo silvestre o la alhama, en cualquier ribazo prende y en la más suelta que...

cooperar nunca a que un fulano de tal faz moral obtenga el éxito apetecido. Y para que no lo consiga no se establece con el diálogo periodístico...

CRONICA DE BERLIN

La máquina de leer

Llega hasta nosotros la noticia extraordinaria de que un estudiante ruso, Vassiliev, del Instituto Electrotécnico Soviético de Leningrado, ha inventado una máquina eléctrica que lee en voz alta las letras de molde...

Extraviando de esta manera a los lectores que carecen de conocimientos o de motivos para saber si una cosa es o no posible. Con ello pierde la ciencia y se ponen en ridículo los pseudoinventos...

Ateneo

Exposición Gálvez. Mañana sábado a las siete de la tarde se celebrará la inauguración de la exposición de pinturas de don José Gálvez...

Cinema

'L'opera de quatre sous' en el Central. Sinfonia en oscuras. ¡Opera a dos perras gorda! Al fondo, disueltas en grrras, arboladuras que se cruzan y confunden...

Se ha procesado al Ayuntamiento de Denia

En el sumario número 31 del corriente año por malversación, falsedad, estafa y prevaricación que se instruye por el juzgado de instrucción de Denia como resultado de la inspección realizada al Ayuntamiento...

Cartera de Sociedad

En el Campello ha dado a luz una robusta niña la esposa de nuestro distinguido amigo don José Marco Payá. Recibau los venturosos padres nuestra más cordial enhorabuena.

TRIBUNALES

Señalamientos para mañana: Un divorcio procedente del juzgado de instrucción de Alicante-Norte entre Antonio Martín y Manuela Pastor. Abogado señor Ferrándiz. Procurador señor Rodríguez Manero.

Movimiento del Puerto

BUQUES ENTRADOS. G. G. Laferriere, francés, de Oran con pasajeros. Etruria, italiano, de Cartagena, con descarga de Casablanca y Tángger.

Vida escolar

E. N. DEL MAGISTERIO. Han terminado sus estudios correspondientes, a esta carrera, obteniendo brillantes notas en los exámenes, los alumnos y alumnas: Amanda Pérez Ballester, María Lazcort Soria, Jaime Pascual Segarra, Amparo Planelles Guisarro, José Bueno Botella, Miguel Sánchez Albaladejo, Francisco Gosalvez Morán, Enrique Nicora Gutierrez, Helia Valiano Sánchez, José Antonio Arnau Vignara y Manuel Gilabert Payá.

Sucesos

Detención. A petición de Francisco González Poveda, empleado del almacén de maderas de Gómitz, ha sido detenido el conocido delincuente contra la propiedad, Francisco Borrás Samper, de 38 años de edad, domiciliado en la calle de Castaños número 65, por haberse apoderado de unos tableros valorados en unas 25 pesetas.

DIPUTACION PROVINCIAL DE ALICANTE ANUNCIO

El día 10 de Junio próximo a las doce horas en el Salón de Actos de esta Excelentísima Diputación provincial y ante el señor Presidente de la misma tendrá lugar el acto de subasta del riego bituminoso asfáltico superficial en caliente y a presión de los kilómetros 1 y 2 de la carretera provincial de la Cruz de Piedra a La Albufera...

Regimiento de Infantería número 4

Concurso. El próximo día 27 a las diez horas se celebrará en este Cuartel concurso para el suministro de víveres y combustibles para el próximo mes de Junio con arreglo al pliego de condiciones expuesto al público en la Oficina de Mayoría de este Regimiento.

Cartelera de espectáculos

- IDEAL CINEMA. Cine desde las 6.30. 'Zombie'. CENTRAL CINEMA. Cine desde las 6.30. 'Las confesiones de una colegiala'. SALON ESPAÑA. Cine desde las 6.30. 'La ciudad castigada'.

Suprima el BRILLO

Hay tres sitios en la cara en donde de la piel suele brillar: la nariz, las mejillas y la barbilla. Cuando haya empleado V. una vez los polvos de tocador que se adapta perfectamente a la tez de V. no se preocupará nunca más de dicho brillo.

Busco local céntrico

para establecimiento MODAS, con vivienda o sin ella; y i o. Dirigirse a Mestre Martínez, 4. La Estrella.

VENDO

(o cambio por un 8/10 H. P.) coche americano, 57 plazas, pocos kilómetros corridos, estado seminuevo, precio interesante. Escribir esta Administración indicando «Coche».

Segadores:

Se admitirán a jornal o a destajo en la finca Villa García, Santa Faz.

AGUA DEL PANTANO

compra García. Teléfono, 1493

Regalo

A los compradores de neumáticos de la casa García, de Alicante y Murcia se les devolverá todo o parte del importe de sus compras, según salga premiado el número que elijan de la Lotería.

Negocio en Alicante

Traspaso Bazar situación inmejorable o admitirla socio, ampliación negocio, administrado propio capitalista. Razón Castellón. - Llorna, 7. - ALICANTE

Lea El Luchador



La batería es la parte más vital del coche. Sin una buena batería no hay automóvil seguro, ni cómodo. Por eso debe tener una BATERIA AUTOBAT, construida en España según los modelos americanos y garantizada por AUTOCENTRAL, la máxima autoridad en Servicio Eléctrico para automóviles.

ABELARDO CHÁPULI GALAN. A quien se lo coveces vacíos.

ARCAS SOLER. Las únicas de un solo bloque MACIZO CON BLINDAJE patentado, resistentes al SOPLETE. ALDANA 3 y 5 BARCELONA TELE 31653 MADRID CABALLERO DE GRACIA 7 y 9 TELE. 16119

VICENTE SOLER. SAGASTA, 38, Tel. 2210

PAPEL DE FUMAR ABADIE EL UNICO

M. Baeza Gómez. Tiene el gusto de participar a sus distinguidos clientes y al público en general que, brevemente regresará de Barcelona de donde trae todas cuantas innovaciones se han introducido en el arte de sastrería.

Ministerio de Cultura

Del cine
Las estrellas por las nubes

Cada vez es mayor el número de estrellas del cine que prefieren la vía aérea para sus viajes. Aparte de aquellos que manejan sus propios aviones, hay muchos que encuentran agradable y cómodo el transporte aéreo para realizar sus travesías.

No todas las celebridades, sin embargo, son tan entusiastas por la aviación como Louise Closser Hale quien tuvo la original idea de esperar el Año Nuevo en las nubes.

Muchos artistas usan los aeroplanos de pasajeros para trasladarse de un lugar a otro durante sus «tours» de presentaciones personales. Conrad Nagel, por ejemplo, estuvo dando conferencias por espacio de siete meses, y todos sus viajes los hacía en avión. Johnny Weissmuller y Polly Moran tomaron también literas en los aeroplanos del servicio regular de pasajeros en las «tours» que realizaron recientemente.

Durante la producción de «A toda velocidad», emocionante historia de regatas filmada en la isla Catalina, William Haines, Madge Evans y Cliff Edwards se trasladaban todos los días del estudio a la isla valiéndose de los hidroplanos de la compañía que presta ese servicio.

Cuando se filmó «El monstruo del mar» en México, Nils Asther usaba los aviones de pasajeros para ir a la capital desde el lugar donde se encontraba la compañía «de campamento».

Robert Montgomery compraba siempre sus billetes de viaje en líneas aéreas cuando iba a Nueva York, y lo mismo hacía John Gilbert hasta que contrajo matrimonio el año pasado. Ramón Novarro ha hecho varios viajes por avión a Nueva York, y proyecta ir a la capital de México usando idéntico medio de locomoción.

Si algún día llegara a establecerse el servicio aéreo a través del Atlántico, Wallace Beery haría el viaje en calidad de pasajero. Es posible también que se lanzara a manejar el timón parte de la jornada, ya que posee título de piloto, y una de sus más grandes ambiciones es cruzar volando el océano, acto que granjeara a Lindbergh fama impercedora.

Glark Gable y John Miljan, aunque no hacían uso del aeroplano de Beery mientras estuvieron trabajando con Wally en «Demonios del aire», realizaron todos sus viajes a los parajes donde se filmaba la película en aviones fletados por la empresa. Los tres actores pasaron más de cien horas en viajes aéreos durante la producción de esta cinta.

Cuando Madge Evans va a visitar a ciertos amigos que viven en San Francisco, hace invariablemente el viaje en uno de los aviones que mantienen el servicio de pasajeros. Hasta Jackie Cooper se ha habituado a viajar por las nubes, habiendo hecho excursiones a San Diego y San Francisco, y espera hacer un recorrido a través del continente empleando el más moderno medio de transporte que se conoce.

Asociación de capitales y pilotos de la Marina mercante de Alicante

Con arreglo a lo dispuesto en los artículos 16, 18 y 26 de los Estatutos por que se rige, convoca a junta general ordinaria para el día 14 de Junio, a las ocho de la noche, en primera convocatoria, y en segunda, el 21 miércoles, a la misma hora, en su domicilio social, para tratar de asuntos interesantes que figuran en el orden del día:

Por la importancia de los acuerdos a tomar se ruega la asistencia a esta junta, recordando lo dispuesto en el art. 18 con respecto a las delegaciones, para que puedan ser convalidadas por escrito el poder en el que conste los puntos a tratar y lo autoricen con la firma, única forma de estar representados los compañeros ausentes.

Quedan invitados todos los oficiales de la Marina Civil que quieran asistir.

El Presidente, *Tomás Furió*.—El Secretario, *José Bossio*.

DOCTOR
Federico Sellés Miquel

EX ALUMNO DEL HOSPITAL ST. LOIS DE PARIS
Consulta exclusiva de enfermedades de la Piel y Secretas.
De 10 a 1 y de 6 a 7
Plaza de Castelar, 1, entº. - Alicante

Lea El Luchador

Teatro Principal

«Prostitución»

Mañana la compañía de Carmen Nieto, estrena la obra de Ardavin «Prostitución», en la que se muestra esta horrible faceta social de las manebias, con un sentido hondamente profético y severo.

La obra ha sido juzgada por la crítica de Madrid con cuidadoso examen, y acertada visión.

Uno de los personajes, la «Loba» dice así, demostrando este fragmento la elegancia del verso y la profundidad del concepto.

Repara lo que mañana ibas a ser: ¡Un guñapo! ¡Un montón de carne humana! ¡Una perdida! ¡Un harapo! Yo fui como tú: bonita, joven, honrada... Caf en la tentación maldita, —¡jást el cielo no permita que caigas tú en ella!— y fui lo que soy: Montón de cieno que corrompe lo que toca. ¡Ya ves... ¡Este aire está lleno de ponzoña y lo enveneno cuando pasa por mi boca!

Lea El Luchador

Hotel Pensión Alicantina

Barcelona
Ronda Universidad, 4 principal
Teléfono 16.921
Situado en el centro de la capital
Precios moderados
Director Gerente
Vicente Lloret

El concierto del domingo
Para obreros y estudiantes

El concierto que la Orquesta de Cámara de Alicante dará el domingo a las 11 de la mañana en el Teatro Principal, absolutamente gratuito, para obreros y estudiantes, está sujeto al siguiente programa:

1.ª parte. La gruta de Fingal, Obertura.—Mendelssohn.
La Kamarinskaia, Glinka, Danzas gitanas.—Turina.
2.ª parte: Tres marchas burlas, cas.—Bacarisse.
Dos piezas infantiles.—Oscar Esplá.
El sombrero de Tres Picos.—Falla.

La entrada, rigurosamente gratuita, se hará por invitación, solamente a obreros y estudiantes, y que estos pueden solicitar de la Orquesta de Cámara, prohibiéndose la entrada a quien no vaya provisto de su correspondiente invitación.

Notas de la crisis industrial

La industria del acero en Italia.—Para dar idea de la situación en que se halla la industria del acero en Italia, basta consignar que la lira (Alti Forni e Accionierie d'Italia) la mayor fábrica de acero de aquella nación que tiene un capital en acciones de 536 millones de liras, no ha pagado dividendos alguno en 1932.

La baja del precio del hierro.—La rebaja de seis marcos por tonelada en el precio del hierro en bruto que para la Asociación de Fábricas de hierro alemanas, se fijó en 1.º de Noviembre de 1932 hasta 31 de Marzo del año actual, ha sido prorrogada en vista de que las circunstancias actuales no permiten un aumento de los precios en el mercado interior.

Otra mina de cobre paralizada.—La mina de cobre de Duisbrigg que pertenece al Trust J. G. Farben ha presentado solicitud de paro por seis meses para sus altos hornos y de tres para las restantes explotaciones. La primera consecuencia ha sido el despido de 600 obreros de los 1.100 que trabajan en esta mina.

Nuevo retroceso en la venta de cubiertas de goma.—El trust americano de cubiertas de goma para ruedas de automóviles ha cerrado su balance de 1932 con una nueva pérdida de más de 10 millones de dólares. La baja de la venta de este trust ha sido de 114 millones de dólares en 1931 a 73 en 1932.

La pronunciada baja de la industria de maquinaria alemana.—La exportación de maquinaria alemana sigue disminuyendo en una proporción que justifica todo pesimismo. En general el comercio alemán de maquinaria es solo el 30 por 100 de lo que era su volumen normal y en cuanto a la exportación en concreto las cifras oficiales demuestran que en los primeros meses de este año ha disminuido en un 43 por 100 con respecto al año anterior y un 66 por 100 en relación con el de 1930.

Se suspende la extracción de diamantes.—La gran empresa de minas de diamantes Diamond Mines of South West Africa ha suspendido su explotación como ya lo habían hecho las demás Sociedades análogas. Las pérdidas de aquella Compañía en el ejercicio de 1932 son muy elevadas.

Los Exploradores de España

Grupo de Alicante

El sábado día 20 y a las 8 de la noche saldrán los Grupos Azul y Rojo hacia la Coveta Fumá donde pernocrarán.

Para esta excursión nocturna deberá presentar a sus respectivos instructores una autorización firmada por el cabeza de familia.

El domingo día 21 a la 1 de la madrugada saldrán los Kanguros hacia la Playa de San Juan.

A las 5:30 saldrá el Grupo Amarillo para acampar en la Cueva del Llop Marí.

A las seis saldrán los Lobatos hacia el Barranco de las Ovejas.

Equipo el completo, llevando además la manta los azules y rojos.

De Fogueres

Concurso de «llibrets»

El semanario festivo «El Tío Cuc» abre un concurso para premiar con cincuenta pesetas el «llibret de foguera» cuya explicación en verso valenciano esté mejor y mas humorísticamente escrito.

Quedarán excluidos los escritos en castellano y los que vayan firmados.

Los «llibrets» se enviarán bajo sobre a la redacción de «El Tío Cuc», Pablo Iglesias, 17, 1.º y adjunto a este en sobre cerrado con el título del «llibret» y el nombre del autor.

El plazo para la admisión de «llibrets» terminará el día 20 de junio próximo y el fallo se hará público por la Prensa el día 22.

El director, *José Coloma Pellicer*.

Sombreros

Se reforman de señoras y caballeros de fieltro y de paja a peseta, quedando como nuevos.—Calle de Rafael Terol, núm. 11, 1.º, junto a la Plaza de Gabriel Miró (antes de Isabel II).—ALICANTE.

Consolatrix...

SI CATÁSTROTES Y DUELOS DOQUIERA ENCONTRANDO VAS BUSCA A TUS PENAS CONSUELO AHORRA GASTOS Y DESVELO PON COCINA DE GAS

DOCTOR
F. Fajardo Guardiola

MÉDICO ODONTÓLOGO
Enfermedades de la boca y dientes
Consulta de 10 a 1 de 4 a 6
Sagasta 59, ALICANTE

DOCTOR
Juan M. Santaolalla

Enfermedades del corazón y Pulmores
Del Hospital Provincial y de la Beneficencia municipal
Consulta todos los días, excepto los domingos, de diez a una
SAN FERNANDO 4

Línea de automóviles
Elche-Alicante

SALIDAS

DE ALICANTE	DE ELCHE
8	8,15
11	9
12,15	12,15
15,30	14,30
17	15
18,30	18,30

Administraciones: Elche, Plaza Mayor.—Alicante, Calle Villegas número 2 antigua Diputación.

DOCTOR
ESPUCH VIDAL

del Hospital Provincial
NARIZ-GARGANTA-OIDOS
Plaza del 14 de Abril, 10, 1.º
(Frente a la estatua de Maimonave)
Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

Café Colón

Acreditado con los riquísimos helados de AVELLANA, MANTEGADO y otros
SALON DE TERTULIAS - GRAN ORQUESTA, CAFE EXPRESS
SALIDAS DE TEATRO
Avenida Zorrilla, 12

Gran Hotel Samper

Comedor de primer orden
Habitaciones al mar
American-Bar, CAFE
Paseo de los Martires - Alicante

LIBROS

al contado y A PLAZOS, en las mejores condiciones.
Pida usted catálogos a
«EL HOGAR DEL LIBROS»

Lea El Luchador

Hotel URZAY
INAGURADO 15 ABRIL 1933
Edificio completamente nuevo a tres fachadas
80 Habitaciones: 10 con cuarto baño
Gran confort: Todos los adelantos: modernos
Avenida de Eduardo Dato, 27-Gran Vía
PENSIÓN DESDE 10 PESETAS
MADRID
ENGLISH SPOKEN ON PARLE FRANCAIS

«HERCULES»
CEMENTO ARTIFICIAL
VENTA EXCLUSIVA
Vda. de A. Chápoli-Alicante

IDEAL
PARA HOY
La mujer perseguida
Sección de 639 m. de altura

Automóviles
Sabido es que los guardabarros están sometidos a una humedad constante y a una suciedad que corroe intensamente la plancha de hierro. Esta preocupación se ha salvado después de un detenido estudio y de ensayos a toda prueba. Una plancha de hierro pintada con el BARNIZ NEGRO «TIMON» especial para guarda barros y chasis y sumergida en el agua durante 30 días salió completamente exenta de óxido.
BASTA UNA SOLA MANO PARA ELLO
PRECIOS: Bote de 1 kilo, 7,50 ptas.—Bote de medio kilo, 4,00 ptas. Bote de cuarto de kilo, 2,25 ptas.—El impuesto del timbre a cargo del comprador.
Fabricante: Desiderio Reig Payá, Bailón, 10
ALICANTE
Banderas confeccionadas de todos tamaños a precios reducidos

FAÇADIN
Insuperable pintura al agua, especial para exteriores. Resiste la lluvia, el sol, el frío. Con «FAÇADIN» puede pintarse sobre cal, piedra, cemento, estucco, mortero, ladrillo, madera molde, etc.
Pedir carta colores, folletos, detalles y precios en las Droguerías de Desiderio Reig.—ALICANTE

EN HOTELES y RESTAURANTS pida usted
Vino Alicante 1928
Marcial Samper
EN CAFES, CERVECERIAS y BARES pida
Vermouth Samper
No hay mejor

GRAN REDUCCION DE PRECIOS
DE LAS
Piezas legítimas
CHEVROLET
Propietarios de coches y camiones protejan vuestros propios intereses empleando en el CHEVROLET solamente
Piezas legítimas
Concesionarios
Arques y Bonmati Lda.
ALICANTE

CENTRAL CINEMA
— Para HOY —
Las confesiones de una colegiala
Sesión de 6 tarde en adelante

Estucos
Para fachadas, escaleras, patios y habitaciones.
Imitaciones a piedas ladrillos y mármoles.
Esgrafiados y dibujos al relieve.
Estucos lavables para dormitorios cuartos de baño.
Estucos pétreos y a todo color a base de cemento.
MANUEL GUTIERREZ
Pérez Galdós, 70,

Para viajes duros y rápidos... y caminos largos y malos
Este nuevo neumático Heavy Duty de Goodyear se ha construido para el hombre que va donde quiere, cuando quiere y a la velocidad que quiere, no importa en qué estado halle los caminos — para el hombre que debe hacer ésto repetidamente y ha de estar seguro de sus neumáticos
El nuevo Heavy Duty es un neumático de una seguridad extraordinaria, de un desgaste extra-lento y es tan sólidamente hermoso a la vista como en su rendimiento. Usted lo conocerá por la franja plateada que lleva al lado. Pida a cualquier Agente Goodyear que le muestre el nuevo Heavy Duty
J. Luis Curt

